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H A R I A N
EDISI RABU, 13 NOVEMBER 2024

H A R I A N

TERKECOH 
PAMAN BIRIN
Pengadilan	 Negeri	 (PN)Jakarta	 Selatan	 (Jaksel)	 menerima	 sebagian	 permohonan	 praperadilan	 yang	

diajukan	Gubernur	Kalimantan	Selatan	(Kalsel)	Sahbirin	Noor	atau	Paman	Birin.	Penetapan	Sahbirin	Noor	

oleh	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	sebagai	 tersangka	kasus	suap	proyek	dinyatakan	tidak	sah	

karena	sewenang-wenang.	Pertimbangan	hakim	diantaranya,	KPK	belum	pernah	memeriksa	Paman	Birin	

sebagai	 calon	 tersangka.	 Sahbirin	 juga	 tidak	 ikut	 terjaring	operasi	 tangkap	 tangan	 (OTT).	 Sementara	

terkait	dalil	KPK	bila	Paman	Birin	kabur	juga	dimentahkan	karena	tidak	diterbitkan	DPO.	Komisi	anti-

rasuah	pun	mengaku	kecewa	karena	dua	alat	bukti	diklaim	telah	terpenuhi.	Kasus	dugaan	penerimaan	

hadiah	atau	janji	oleh	penyelenggara	negara	atau	yang	mewakilinya	di	Provinsi	Kalsel	tahun	2024-

2025	bak	drama	penuh	plot	twist.	Diawali,	saat	Sahbirin	diumumkan	sebagai	tersangka	pada	8	

Oktober	 2024.	 Dia	 diduga	 menerima	 fee	 5	 persen	 terkait	 proyek	 pembangunan	 lapangan	

sepakbola	 Kawasan	 Olahraga	 Terpadu,	 pembangunan	 kolam	 renang	 Kawasan	 Olahraga	

Terpadu,	 dan	 pembangunan	 gedung	 Samsat	 di	 Kalsel.	 Penetapan	 ini	 usai	 KPK	melakukan	

operasi	 tangkap	 tangan	 (OTT)	pada	6	Oktober	2024.	Kejutan	datang	 setelah	 sekitar	 satu	

bulan	tak	ada	penahanan	dan	KPK	menyatakan	Paman	Birin	hilang	alias	kabur.	Tiba-tiba,	

dia	muncul	dalam	apel	pagi	pegawai	Pemprov	Kalsel	pada	Senin	(11/11/2024).	Puncaknya,	

bertepatan	dengan	hari	ulang	tahun	Paman	Birin	ke-57	pada	Selasa	(12/11/2024)	status	

tersangkanya	 gugur.	 KPK	 terkecoh	 dan	 akademisi	 menilai	 insting	 pemberantasan	

korupsinha	makin	luntur.

Baca	Hal	11....

Jadi Tersangka KPK, Hilang, Pimpin Apel dan Kini Menang Praperadilan

5 75 7
6 Oktober 2024

KPK melakukan operasi tangkap 

tangan (OTT) di  Pemerintah 

Provinsi Kalimantan Selatan 

(Pemprov Kalsel).

Pembangunan lapangan sepak bola di Kawasan 
Olahraga Terintegrasi Provinsi Kalimantan 
Selatan senilai Rp23 miliar.

Pembangunan Gedung Samsat Terpadu senilai Rp22 miliar

Pembangunan kolam renang di Kawasan Olahraga Terintegrasi Provinsi Kalimantan 

Selatan dengan nilai Rp9 miliar.

Proyek yang menjadi 

objek perkara meliputi:

8 Oktober 2024

Sahbirin diumumkan KPK ebagai 

tersangka korupsi larena diduga 

menerima fee 5 persen terkait 

proyek-proyek tersebut. 

10 Oktober 2024

Sahbirin mengajukan 

permohonan praperadilan ke PN 

Jaksel setelah ditetapkan sebagai 

tersangka dugaan suap oleh KPK. 

Permohonannya terdaftar dengan 

Nomor Perkara 

105/Pid.Pra/2024/PN JKT.SEL.

11 November 2024

Tim Biro Hukum KPK, Indah, 

membacakan tanggapan atas 

permohonan praperadilan Paman 

Birin di Pengadilan Negeri Jakarta 

Selatan (PN Jaksel) dan mengatakan 

Sahbirin melarikan diri. 

12 November 2024

Status tersangka Sahbirin gugur 

setelah PN Jaksel.menerima 

sebagian permohonan 

praperadilan yang diajukannya.

Kepala Dinas PUPR Provinsi Kalsel Ahmad Solhan (SOL)

Kabid Cipta Karya Dinas PUPR Provinsi Kalsel Yulianti Erlynah (YUL).

Bendahara Rumah Tahfidz Darussalam Ahmad (AMD)

Plt Kabag Rumah Tangga Gubernur Kalsel Agustya Febry Andrean 

(FEB). 

Sugeng Wahyudi (YUD) 

Andi Susanto (AND)

Tersangka:

Politic (Hal.3) 

Kebut Revisi 

UU DKJ, DPR Target 

Disahkan 

Sebelum Pilkada 

GADUH KASUS 
SAHBIRIN NOOR TERSANGKA

TAPIH 
PAMAN BRIN

BERGERAK
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H A R I A N

JAKARTA - Kementerian Transmigrasi 
(Kementrans) fokus mewujudkan visi 
besar Presiden Prabowo Subianto 
yaitu menciptakan persatuan dan 
kesejahteraan dalam berbagai sektor.

Kementerian yang dipimpin 
Menteri Muhammad Iftitah Sulaiman 
pun menetapkan 9 prioritas yang 
bakal digeber pelaksanaannya dalam 
program 100 hari Kementrans.

"Mentrans menetapkan target 
program 100 hari itu ada sembilan 
yang diprioritaskan dari berbagai 
macam isu strategis di Kementrans," 
k a t a  S t a f  K h u s u s  M e n t e r i 
Tr a n s m i g r a s i  s e k a l i g u s  J u b i r 
Kementrans, H. Irwan, S.IP.,  MP 
dikutip Selasa (12/11/2024).

Pertama, kata Irwan, terkait 
rencana strategis atau renstra yang 
akan segera dirampungkan."Sebab, 
K e m e n t r a n s  d a l a m  k a b i n e t 
pemerintahan Presiden Prabowo 
m e ru p a ka n  ke m e n te r i a n  b a ru , 
sehingga penyusunan renstra harus 
tuntas terlebih dahulu," ujar pria 
yang kerap dikenal sebagai Irwan 
Fecho ini.

"Termasuk di situ menetapkan 

daftar kawasan dan jumlah kawasan 
trans-migrasi yang akan menjadi 
program prioritas nasional ke depan, 
sekaligus bagaimana mewujudkan 
visi misi dan janji presiden RI Pak 
Prabowo Subianto," lanjutnya.

Kedua, Kementrans akan segera 
m e l a k u k a n  p e m b e k a l a n  d a n 
pelatihan kepada calon transmigran. 
Sebab, pada masa Kementerian Desa, 
Pembangunan Daerah Tertinggal dan 
Transmigrasi (Kemendes PDTT) di 
pemerintahan sebelumnya, telah 
direncanakan penempatan 111 KK 
transmigran di 5 provinsi, yakni 
Sumatera Barat, Kalimantan Tengah, 
Sulawesi Selatan, Sulawesi Tengah, 
dan Sulawesi Barat.

Ketiga, Kementrans akan segera 
melakukan sosialisasi sekaligus 
silaturahmi kepada tokoh-tokoh 
agama, pemuka masyarakat. Juga 
melakukan revitalisasi 10 kawasan 
transmigrasi di Indonesia Timur, 
khususnya Papua.

Menurut Irwan, Mentrans Iftitah 
berkomitmen tidak ada perpindahan 
penduduk dari luar Papua, sehingga 
K e m e n t r a n s  a k a n  f o k u s  p a d a 

pemberdayaan kawasan transmigrasi 
berupa revitalisasi 10 kawasan 
transmigrasi di Papua.

"Nah, ini yang kita harapkan 
kemudian 10 kawasan transmigrasi 
itu kemudian meningkat dari yang 
tadinya berkembang kemudian 
menjadi mandiri dan berdaya saing," 
tuturnya.

K e e m p a t ,  K e m e n t r a n s 
m e n d o r o n g  p o t e n s i  e k s p o r 
k o m o d i t a s  u n g g u l a n  k a w a s a n 
transmigrasi di tiga provinsi, yakni 
Parigi Moutong dan Kabupaten Poso 
di Sulawesi Tengah berupa ekspor 
durian ke China, Kabupaten Sambas 
d i  K a l i m a n t a n  B a r a t  y a n g 
mengekspor komoditas unggulan ke 
Malaysia, dan Kabupaten Luwu, 
kawasan transmigrasi Mahalona di 
Sulawesi Selatan yang mengekspor 
lada dan cengkeh ke Malaysia.

K e l i m a ,  b e r k a i t a n  d e n g a n 
peningkatan sumber daya manusia 
(SDM) generasi muda, terutama 
anak-anak transmigran melalui 
program beasiswa untuk 145 orang 
mahasiswa dan mahasiswi yang 
bekerja sama dengan beberapa 
perguruan tinggi di daerah maupun 
nasional.

"Akan tetapi syaratnya anak 
t ra n s m i g ra n  d a n  l u l u s  s e l e ks i 
perguruan tinggi," tutur Irwan.

Prioritas keenam, panen raya 
komoditas unggulan dari beberapa 
program pembangunan di kawasan 
transmigrasi yang sudah ada dan 
telah berjalan baik selama ini.

K e t u j u h ,  p e r e s m i a n 
pembangunan dan pengoperasian 
i n f r a s t r u k t u r  d i  k a w a s a n 
transmigrasi, seperti jalan, jembatan, 
gedung, perumahan, sarana dan 
prasarana pengairan yang tersebar di 

5 provinsi, yakni di Sumbar, Kalteng, 
Sulsel, Sulteng, dan Sulbar.

Kedelapan itu, Kementrans bakal 
menandatangani kerja sama dengan 
p e m e r i n t a h  d a e r a h  ( p e m d a ) 
berkaitan dengan penyuksesan 
program transmigrasi.

"Karena sesuai paradigma baru 
Kementrans di bawah kepemimpinan 
Pak Iftitah Sulaiman, yang tadinya 
sentralistik ke depan semangatnya 
adalah desentralistik. Jadi, sudah 
p a s t i  k a l a u  a d a  p r o g r a m 
transmigrasi, itu adalah inisiatif dari 
daerah, permintaan dari pemda," 
ungkap pria asli Kalimantan Timur 
ini.

K e s e m b i l a n ,  K e m e n t r a n s 
mendorong pembangunan kawasan 
transmigrasi  di lakukan dengan 
s e m a n g a t  k e b e r l a n j u t a n , 
berwawasan perubahan iklim, serta 
teknologi ramah lingkungan.

Maka ke depan bakal ada contoh 
p e m b u k a a n  l a h a n  d i  k a w a s a n 
t ra n s m i g ra s i  d i l a k u k a n  t a n p a 
membakar, penggunaan energi baru 
terbarukan (EBT). Kemudian, beberapa 
kawasan yang punya potensi sumber 
daya air,  maka didorong meng-
gunakan energi mikro hidro.

Dia berharap dengan 9 program 
prioritas tersebut, Kementrans dapat 
m e w u j u d k a n  a ra h a n  P r e s i d e n 
P r a b o w o  S u b i a n t o  u n t u k 
mewujudkan visi besar persatuan 
dan kesejah-teraan menuju Indonesia 
Emas 2045.

“ I n i  a d a l a h  k o m i t m e n 
Kementerian Transmigrasi untuk 
melakukan pembangunan yang 
berkelanjutan. Saya pikir sembilan 
hal ini yang akan menjadi target 
program 100 hari Bapak Menteri 
Transmigrasi  Iftitah Sulaiman," 
tutupnya.(tar, ist/dya)

Kementerian Transmigrasi Geber

 9 Prioritas dalam Program 100 Hari 

Menteri	Transmigrasi	(Mentrans)	Iftitah	Sulaiman	(kanan)	didampingi	Staf	Khusus	Menteri	Transmigrasi	sekaligus	

Jubir	Kementrans,	H.	Irwan,	S.IP.,	MP	(kiri).	(Dok)

JAKARTA-Menteri Pendidikan Dasar 
dan Menengah (Mendikdasmen), 
Abdul Mu'ti, menyebut kelanjutan 
sistem zonasi masih dalam kajian. 
Meski demikian akan segera diambil 
keputusan sehingga bisa diterapkan 
untuk penerimaan calon siswa baru 
mendatang. 

D i a k u i n y a ,  d i l a k u k a n  p e r -
timbangan dari berbagai masukan-
masukan yang ada. Terlebih banyak 
masalah pada setiap penerimaan 
siswa baru dengan sistem zonasi. 

"Kita baru melakukan pengkajian 
dengan mengundang para kepala 
dinas dari seluruh Indonesia dan 
sekarang tim kami sedang bekerja 

untuk melakukan telaah terhadap 
masukan-masukan yang terkait 
dengan zonasi itu," kata dia di Mabes 
Polri pada Selasa (12/11/2024).

Maka dari itu, Abdul mengatakan 
belum ada keputusan yang ditetapkan 
soal lanjut atau tidaknya sistem zonasi 
di  masa kepemimpinannya.  Ke-
mungkinan, keputusan terkait hal itu 
bakal ditetapkan menjelang tahun ajaran 
baru pada bulan Juli mendatang.

"Kalau misalnya dilanjutkan 
apakah kita lanjutkan sebagaimana 
sekarang atau kita lakukan beberapa 
perubahan dan sebagainya, nanti kita 
akan sampaikan lebih lanjut," ucap dia.

"Mudah-mudahan tidak terlalu 

lamalah (diputuskan)  
sehingga juklaknya 
sudah keluar dan juknis- 
n y a  s u d a h  k e l u a r 
sehingga pada tahun 
ajaran baru itu sudah 
ada kejelasan soal 
zonasi itu," lanjut dia.

Sebelumnya di-
b e r i t a k a n ,  s i s t e m 
zonasi di sekolah acap 
kali menuai polemik 
karena diwarnai ke-
c u r a n g a n .  M a r a k 
t e r j a d i  p r a k t i k 
k e c u r a n g a n  y a n g 
dilakukan oleh orang tua murid demi 

memasukkan anaknya ke sekolah 
favorit.(ist, ant/dya)

Mendikdasmen Sebut Nasib Zonasi Segera Diputuskan 

Mendikdasmen,	Abdul	Mu'ti	menyampaikan	materi	saat	mengajar	di	

SDN	59	Palembang,	Sumatera	Selatan.	(Dok.ant)



POLITICA
Rabu, 13 November 2024 3

H A R I A N

Kebut Revisi UU DKJ, 

DPR Target Disahkan Sebelum Pilkada 

mudahan yang terbaik bagi Jakarta," 
pungkas dia.

Ada	83	RUU	Inisiatif	DPR	
Sementara itu, Badan Legislasi 

Dewan Perwakilan Rakyat menerima 
83 rancangan undang-undang yang 
akan menjadi RUU inisiatif DPR dalam 
program legislasi nasional atau 
Prolegnas 2024-2029. RUU usulan 
DPR itu disampaikan oleh masing-
masing pimpinan komisi dalam rapat 
pleno Baleg pada Selasa, 12 November 
2024.

Komisi I DPR yang membidangi 
urusan pertahanan, komunikasi, dan 
luar negeri mengusulkan dua RUU 
dalam Prolegnas 2024-2029. Kedua 
RUU tersebut, yaitu RUU tentang 
perubahan atas UU Nomor 34 Tahun 
2004 tentang TNI dan RUU tentang 
Perubahan atas UU Nomor 32 Tahun 
2002 tentang Penyiaran.

Dari dua RUU tersebut, Komisi I 
menempatkan revisi UU Penyiaran 
s e b a g a i  R U U  p r i o r i t a s  y a n g 
ditargetkan selesai pada 2025. 

Adapun Komisi II DPR mengusul-
kan RUU tentang perubahan atas UU 
Nomor 20 Tahun 2023 tentang 
Aparatur Sipil Negara dalam prioritas 
tahun 2025. Wakil Ketua Komisi II 
Ahmad Doli Kurnia mengatakan UU 
ASN mendesak diubah mengingat 
a d a n y a  p e n a m b a h a n  j u m l a h 
kementerian baru di kabinet Presiden 
Prabowo.

"Perubahan ini penting mengingat 
adanya penambahan nomenklatur dan 
seiring dengan pengisian ASN di 
kementerian dan lembaga negara yang 
baru," kata Doli dalam rapat tersebut.

Secara keseluruhan, Komisi II 
mengusulkan sebanyak tujuh RUU 
d a l a m  P r o l e g n a s  2 0 2 4 - 2 0 2 9 . 
Kemudian ada pula 122 RUU kumulatif 
te rb u ka  te n t a n g  p e m b e n t u ka n 
kabupaten/kota yang ditargetkan 
rampung selama lima tahun ke depan.

Kendati demikian, Ketua Baleg Bob 
Hasan mengatakan mereka akan 
membagi lagi RUU usulan tersebut 
untuk dimasukan dalam klaster 
pr ior i tas  tahun 2025.  "Karena 
banyaknya RUU yang diusulkan 
sebagai prioritas tahun depan, nanti 
k a m i  a k a n  m e n y u s u n  d a n 
memisahkan RUU mana saja yang 
sudah melalui pembahasan dan 
m e m i l i k i  d a f t a r  i n v e n t a r i s a s i 
masalah," katanya. 

Bob mengatakan pemilahan RUU 
yang masuk dalam Prolegnas prioritas 
bertujuan agar pembahasan bisa 
berjalan efektif. Sebab, ujar dia, 
dengan adanya 13 komisi di DPR, tidak 
memungkinkan untuk memasukkan 
RUU yang baru dimulai dari awal ke 
dalam Prolegnas prioritas 2025.

M e n u r u t  d i a ,  e f e k t i f n y a 
pembahasan satu RUU berjalan selama 
satu bulan. Untuk itu, ujar dia, Baleg 
akan menyaring satu RUU per masing-
masing komisi untuk dimasukkan 
dalam Prolegnas prioritas 2025.

"DPR itu efektif bekerja hanya 
tujuh bulan, sementara lima bulan 
untuk reses. Jadi nanti kami akan 
menyusun lagi  mana saja  yang 
memang mendesak dan menjadi 
prioritas tahun 2025," katanya.(din, 
ant, rls, ist/dya)

khawatirkan nanti kan siapapun 
terpilih, nanti ada gugatan-gugatan 
kan kasihan calonnya. Jadi kami tidak 
mau itu terjadi, makanya diadakan lah 
revisi terbatas," kata Adies usai 
memimpin  Rapat  Par ipurna  di 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, 
Selasa (12/11/2024). 

Dia menegaskan bahwa revisi itu 
d i g u l i r k a n  d i  p a r l e m e n  u n t u k 
menutupi celah kekosongan hukum 
sehingga Pilkada 2024 berjalan baik 
dan lancar.

"Jadi revisinya terbatas ya, bukan 
revisi keseluruhan. Jadi revisi terbatas 
saja untuk menutupi kekosongan 
hukum tersebut, jadi tidak ke mana-
mana," ucapnya.

A d a p u n  p a d a  S e n i n 
(11/11l/2024), Badan Legislasi 
(Baleg) DPR RI menyetujui Rancangan 
Undang-Undang tentang Perubahan 
atas Undang-Undang Nomor 2 Tahun 
2024 tentang Daerah Khusus Jakarta 
m e n j a d i  u s u l  i n i s i a t i f  u n t u k 
diparipurnakan.

Perubahan dalam UU DKJ itu di 
antaranya akan memuat tentang 
kepastian nomenklatur DKJ, salah 
satunya terkait penamaan gubernur 
dan wakil gubernur DKI Jakarta 
menjadi DKJ.

Terpisah, Cagub Jakarta nomor 
urut 3, Pramono Anung, mengaku tak 
khawatir jika nantinya terjadi sesuatu 
akibat perubahan itu.

"Saya selalu pandangan saya 
positif, ngapain khawatir?" kata 
Pramono di daerah Srengseng Sawah, 
J a k a r t a  S e l a t a n ,  p a d a  S e l a s a 
(12/11/2024).

Pramono menyebut  saat  ini 
kapasitasnya bukan sebagai anggota 
DPR, melainkan cagub. Dia hanya bisa 
memohon dan mendoakan yang 
terbaik bagi Jakarta.

"Ya, saya ini bukan anggota DPR, 
saya calon gubernur. Saya hanya 
memohon dan mendoakan mudah-

JAKARTA -  DPR RI menargetkan 
Revisi UU tentang Perubahan Atas 
Undang-Undang (UU) Nomor 2 Tahun 
2024 tentang Provinsi Daerah Khusus 
Jakarta (DKJ) disahkan sebelum 
Pilkada 2024. Langkah ini dilakukan 
agar tidak ada problem hukum terkait 
nomenklatur Jakarta.. 

"Urgensinya yang paling penting 
tanggal 27 November itu adalah waktu 
sudah dekat, kan begitu. Nanti ketika 
setelah ada hasil daripada pemilu 
kemudian masih menggunakan 
nomenklatur DKI Jakarta itu menjadi 
problem, dan ini problemnya bukan 
hanya sekedar nama, tetapi akan 
berefek kepada hukum ke depan 
seperti itu," kata Ketua Badan Legislasi 
(Baleg) DPR RI Bob Hasan di Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Selasa 
(12/11/2024).

Dia menyebut meski pember-
lakuan UU DKJ sendiri baru efektif 
setelah ada keputusan presiden 
(Keppres) soal pemindahan ibu kota 
negara, namun kepastian status 
hukum calon gubernur dan wakil 
gubernur Jakarta menjadi kebutuhan 
mendesak sehingga revisi UU DKJ pun 
digulirkan.

"Jadi sekarang kalau gubernur DKI, 
hasil pemilihan gubernur dan wakil 
gubernur, calon gubernur dan calon 
wakil gubernur DKI Jakarta, maka 
skema dan sistem pemilunya DKI 
Jakarta, tetapi setelah menang siapa 
gubernur dan wakil gubernurnya, 
beliau itu berstatus pakai gubernur 
dan wakil gubernur Daerah Khusus 
Jakarta," katanya.

Dia menyebut setelah RUU DKJ 
disetujui menjadi RUU usul inisiatif 
DPR RI dalam Rapat Paripurna, Senin, 
maka pihaknya akan melanjutkan 
pembahasan penyusunan RUU dengan 
melibatkan partisipasi publik selama 
kurun waktu jelang pelaksanaan 
Pilkada 2024.

"Tahapan hari per hari sampai 
dengan tanggal 27 (November), 
tahapan meaningful participation 
maupun juga pemerintah, kami akan 
melakukan satu diskusi," kata dia.

Sebelumnya, Wakil Ketua DPR RI 
Adies Kadir mengatakan bahwa DPR 
RI menargetkan Rancangan Undang-
Undang tentang Perubahan atas 
Undang-Undang Nomor 2 Tahun 2024 
tentang Provinsi Daerah Khusus 
Jakarta (RUU DKJ) rampung sebelum 
pelaksanaan pemungutan suara 
Pilkada 2024 pada 27 November.

"Ya, memang harus diselesaikan 
sebelum pencoblosan. Kami khawatir 
kalau sesudah pencoblosan nanti kan 
banyak gugatan-gugatan lagi terhadap 
undang-undang tersebut .  Kami 

Baleg	DPR	menggelar	rapat	pleno	dengan	pimpinan	Komisi	I	hingga	XIII	membahas	penyusunan	Prolegnas	dan	

RUU	Prioritas,	Selasa	(12/11/2024).	(ist)

BEBERAPA RUU 
USULAN KOMISI 
DPR RI YANG MASUK 
KE BALEG

RUU tentang perubahan atas UU Nomor 
34 Tahun 2004 tentang TNI 

RUU tentang Perubahan atas UU Nomor 
32 Tahun 2002 tentang Penyiaran.

RUU tentang perubahan atas UU Nomor 
20 Tahun 2023 tentang Aparatur Sipil 
Negara 

RUU tentang perubahan atas UU No 39 
Tahun 1999 mengenai Hak Asasi 
Manusia (HAM)

RUU tentang Perubahan Atas Undang-
Undang (UU) Nomor 2 Tahun 2024 
tentang Provinsi Daerah Khusus Jakarta 
(DKJ)

RUU tentang Perubahan atas Undang-
Undang (UU) Nomor 22 Tahun 2009 
tentang Lalu Lintas dan Angkutan Jalan 
(LLAJ)

RUU Nomor 8 Tahun 2019 tentang 
Penyelenggaraan Ibadah Haji dan 
Umrah
  
RUU Nomor 34 Tahun 2014 tentang 
Pengelolaan Keuangan Haji.
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Jejak Belanja Online dan Postingan

 Medsos jadi Indikator Penilaian Kredit Bank
peminjam. Di samping itu, PKA juga 
bisa mencegah potensi gagal bayar.

Didukung	Perbankan
PT Bank Central Asia Tbk (BCA) 

mendukung rencana Otoritas Jasa 
K e u a n g a n  ( O J K )  y a n g  a k a n  
menggunakan data aktivitas media 
sosial (medsos) dan tagihan listrik 
sebagai alternatif indikator penilaian 
kredit.

EVP Corporate Communication & 
Social Responsibility BCA Hera F. 
Haryn mengatakan, Perseroan men-
dukung serta akan segera ber-
komunikasi dengan seluruh pemangku 
kepentingan (stakeholders) terkait 
pengembangan regulasi tersebut.

“Kita tentunya sebagai perbankan 
akan berkoordinasi, kami akan 
mendukung seperti apa kira-kira 
kebijakan pemerintah dan tentunya 
k a m i  a k a n  b e r s e d i a  u n t u k  
berkomunikasi dengan seluruh 
stakeholders, kemudian juga tentunya 
dengan regulator dan tentu diskusi ini 
kalau nanti  akan dibutuhkan,  
dilanjutkan kami tentu akan comply 
dan kita akan mengikuti seperti apa 
arahan dari regulator,” kata Hera 
dalam Indonesia Knowledge Forum 
XIII-2024 yang digelar BCA di Jakarta, 
Selasa (12/11/2024). 

Menurut Hera, penggunaan data 
alternatif seperti aktivitas media sosial 
dan riwayat tagihan listrik sebagai 
indikator penilaian kredit juga dapat 
dimanfaatkan untuk beberapa sektor 
lain di luar perbankan. Hal ini juga 
mengingat media sosial yang sering 
digunakan untuk bidang pemasaran.

" J a d i  m e n u r u t  k a m i  b i s a  
menyeluruh ke banyak sektor dan 
mungkin sudah ada kajian awal yang 
dimiliki oleh regulator sehingga 
akhirnya mengeluarkan sebuah 
formulasi baru untuk penilaian 
masyarakat," ujarnya.

Data yang dirilis oleh We Are Social 
tahun 2024 menunjukkan bahwa 
sebanyak 59,3 persen masyarakat 
Indonesia rutin berbelanja produk 
atau jasa secara daring setiap 
minggunya. Perilaku ini didominasi 
oleh kelompok usia 16-64 tahun.

Bahkan sebanyak 34,4 persen di 
antaranya menjadikan platform digital 
s e b a g a i  p i l i h a n  u t a m a  u n t u k  
memenuhi kebutuhan sehari-hari. 
Belanja daring memberikan banyak 
kemudahan, terutama bagi para ibu di 
tengah kesibukan mengurus keluarga, 
rumah tangga, karier, dan kehidupan 
sosialnya.

Data lebih lawas dari Bank 
Indonesia menyebutkan, volume 
transaksi e-commerce naik dari 3,49 
miliar kali pada tahun 2022 menjadi 
3,71 miliar kali pada tahun 2023. 
Bahkan nilai transaksi e-commerce 
pada tahun 2023 pun mencapai 
Rp453,75 triliun.(wid, rls, cnbc/dya)

JAKARTA-Otoritas Jasa Keuangan 
(OJK) sedang menggodok Peraturan 
OJK (POJK) untuk model bisnis 
Pemeringkat Kredit Alternatif (PKA) 
atau Alternative Credit Scoring (ACS). 
Salah satunya dapat menggunakan 
data postingan di media sosial 
(medsos) hingga jejak belanja di e-
commerce sebagai pertimbangkan 
pengajuan kredit.

Nantinya,  sistem PKA akan 
menjadi pelengkap dalam Sistem 
Layanan Informasi Keuangan (SLIK) 
OJK.

Kepala  Eksekuti f  Pengawas 
Perbankan OJK, Dian Ediana Rae, 
m e n g a t a k a n  k e b e r a d a a n  P K A  
mempermudah penilaian kredit 
seseorang atau suatu perusahaan. 
Dalam hal ini, pemberi kredit akan 
mengandalkan informasi berupa data-
data yang tersedia dari sumber mana 
pun.

“Jadi informasi apa pun yang 
datang dari mana pun, padahal 
hakekatnya bisa dimanfaatkan untuk 
menilai apakah seseorang itu layak 
dapat kredit atau tidak. Jadi tidak 
mengandalkan satu sumber, intinya 
begitu,” kata Dian kepada wartawan di 
Mal l  Kota  Ka sa bla nka ,  Se la sa  
(12/11/2024).

Adapun, beberapa data yang 

menjadi indikator penilaian kredit 
berasal dari catatan pembayaran 
utilitas seperti tagihan listrik, telepon, 
apartemen, dan lain-lain. Kemudian 
juga, kegiatan calon debitur itu di 
sosial media.

Dian menjelaskan, sumber data 
sosial media itu akan diperoleh 
m e l a l u i  k e r j a  s a m a  d e n g a n  
perusahaan telekomunikasi dan 
berbagai lembaga terkait.

“Nanti kita antar kerja sama 
dengan telekomunikasi, kerja sama 
dengan berbagai lembaga itu. Tidak 
sporadis gitu. Tapi intinya adalah tadi 
yang saya bilang, structure and 
structure information itu bisa dipakai 

untuk bagaimana untuk menilai 
(kelayakan calon debitur),” tegasnya.

Dian membeberkan, aktivitas 
calon debitur di media sosial salah 
satunya Instagram bisa menjadi 
indikator penilaian kredit.

“Bisa,  bisa (Instagram jadi  
indikator penilaian kredit). Makanya 
hati-hati, ya,” kata Dian.

Sebelumnya, Kepala Eksekutif 
Pengawas Inovasi Teknologi Sektor 
Keuangan, Aset Keuangan Digital dan 
Aset Kripto Otoritas Jasa Keuangan 
(OJK), Hasan Fawzi, mengungkapkan 
rencana penggunaan data alternatif 
seperti aktivitas media sosial dan 
riwayat tagihan listrik atau telepon 
sebagai  bagian dari  indikator 
penilaian kredit.

“Kita semua ini individu yang 
selama ini tidak punya data historis 
k r e d i t ,  b i a s a n y a  k a l a u  i n g i n  
m e n g a k s e s  p e n d a n a a n  d a r i  
perbankan, dari fintech lending, dari 
multifinance ditolak karena kita belum 
punya track record, belum punya 
sejarah kredit sebelumnya. Nah, 
dengan adanya Alternative Credit 
Scoring, dia memanfaatkan data-data 
di luar historis kredit,” kata Hasan.

Hasan mengatakan, data-data 
historis yang dimaksud berasal dari 
kegiatan calon debitur di sosial media. 
Kemudian catatan pembayaran utilitas 
seperti tagihan listrik, telepon, 
apartemen, dan lain-lain.

Hasan melanjutkan, penilaian skor 
kredit nantinya akan mengacu pada 
SLIK, PKA, dan Lembaga Pengelola 
Informasi Perkreditan (LPIP). Meski 
begitu, Hasan menyebut LPIP lebih 
banyak memanfaatkan data historis 
kredit dengan model tertentu dalam 
menyediakan credit scoring.

“Tapi kan banyak masyarakat kita 
nih mayoritas tidak punya data 
historis kredit. Sayang juga kan kalau 
mereka kemudian tidak terlayani. Nah, 
muncul lah kebutuhan itu, dan dijawab 
d e n g a n  h a d i r n y a  l e m b a g a  
pemeringkat kredit alternatif ini,” 
tutur dia.

Hasan mengatakan, kehadiran PKA 
bakal membuka akses bagi pihak yang 
masih unbanked, serta memperluas 
segmen pasar baru bagi  para 

Pedagang	memasarkan	produk	sepatu	melalui	siaran	langsung	platform	penjualan	
daring	di	pasar	Tanah	Abang,	Jakarta,	Selasa	(12/12/2023).	(Ist)

JAKARTA-	Kondisi Non-Performing 
Loan (NPL) atau kredit bermasalah 
di bank milik konglomerat nyaris 
menyentuh 5 persen. Apakah 
berbahaya? 

Kepala Eksekutif Pengawas 
Perbankan Otoritas Jasa Keuangan 
(OJK), Dian Ediana Rae, mengatakan, 
peningkatan NPL ini  adalah 
fenomena siklikal yang wajar dalam 
industri perbankan. Jadi bukan 
m a s a l a h  m e n d a s a r  y a n g  
mengkhawatirkan.

"Ya sebenarnya itu kan siklikal 
aja kalau saya lihat. Kita melihat 
bahwa banyak bank itu punya 
strategi masing-masing. Kapan 
misalnya melakukan penghapusan 
buku, restrukturisasi, dan lain 
sebagainya itu kan dilakukan secara 
rutin oleh mereka," kata Dian 
kepada awak media di Mal Kota 
Kasablanka, Selasa (12/11/2024).

D i k e t a h u i ,  B a n k  M N C  
Internasional Tbk. (BABP) milik 
Hary Tanoesoedibjo mencatatkan 
rasio kredit bermasalah atau NPL 
gross 4,69 persen per September 
2024. Kemudian, PT Bank Ina 
Perdana Tbk. (BINA) atau Bank INA 

milik Anthoni Salim membukukan 
NPL gross 4,46 persen pada 
September 2024.

S e m e n t a r a  i t u ,  P T  B a n k  
Mayapada Internasional Tbk. 
(MAYA) milik Dato' Sri Tahir 
mencatatkan NPL gross di level 3,68 
persen pada September 2024.

Dia mengatakan, bank-bank 
melakukan penyesuaian terhadap 
p r o f i t  m e r e k a  b e r d a s a r k a n  
perkembangan bisnis yang bersifat 
siklikal.

Ketika ditanya apakah angka 
NPL yang mencapai 3 persen ini 
m e n g k h a w a t i r k a n ,  D i a n  
menegaskan, situasi tersebut masih 
dalam batas aman.

"Enggak, saya kira tidak ya. 
Maksudnya selama masih di bawah 
5 persen, dan 3 persen pun ini kalau 
nanti, saya sudah lihat datanya, 
mungkin di laporan berikutnya itu 
sudah turun lagi sebetulnya," 
ungkapnya.

"Nggak ada sesuatu yang 
signifikan, tidak sesuatu yang biasa. 
Ini kan pengawasan biasa," tegas 
Dian.(din, ist, bis/dya)

OJK Buka Suara soal Lonjakan Kredit 

Bermasalah Bank Milik Konglomerat 
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Soal Prabowo 'Endorse' Ahmad Luthfi-Taj Yasin:

KPU Lempar ke Bawaslu

memilih pasangan calon gubernur 
Ahmad Lutfi dan Taj Yasin merupakan 
hal yang lumrah. Dasco mengatakan, 
Prabowo menyampaikan ajakan itu 
dalam kapasitasnya sebagai Ketua 
Umum Partai Gerindra, salah satu 
pengusung Lutfi-Yasin di Pilkada 
Jateng.

"Pak Prabowo selaku Ketum 
Gerindra dan bagian dari Koalisi Partai 
P e n g u s u n g  L u t f i  m e n e g a s k a n 
dukungan kepada paslon tersebut 
seperti ketum-ketum partai lain yang 
menyatakan dukungan kepada Lutfi-
Yasin," kata Dasco. 

D a l a m  P i l g u b  J a t e n g  2 0 2 4 , 
pasangan Ahmad Luthfi-Taj Yasin 
Maimoen didukung Koalisi Indonesia 
Maju (KIM) Plus. Mereka berhadapan 
dengan pasangan yang diusung PDIP 

yakni  Andika  Perkasa-Hendrar 
Prihadi.

Sebelumnya, politikus PDIP Deddy 
Sitorus menganggap bahwa respons 
Istana terkait ketidaknetralan Prabowo 
justru menimbulkan pro kontra. Deddy 
bahkan menganggap juru bicara istana 
tidak mengerti Undang-Undang (UU), 
karena menurutnya UU mensyaratkan 
jika ingin berkampanye, harus cuti 
terlebih dahulu.

 Tak hanya itu, Deddy menyebut 
definisi kampanye dalam UU juga 
s u d a h  j e l a s  m e n g a t u r  t e n t a n g 
bagaimana mempromosikan dan 
seterusnya. 

“Istana mengatakan tidak ada 
larangan Presiden kampanye. Oh iya, 
betul.  Tapi undang-undang kita 
mensyaratkan kalau mau kampanye, 
harus cuti. Jadi juru bicara istana ini 
enggak ngerti  undang-undang,” 
tuturnya dalam RDP DPR RI. 

Dia melanjutkan, ketika seorang 
Presiden RI menjadi juru kampanye 
untuk satu calon, maka sudah hilang 
harapan bahwa Pemilu ini  bisa 
berlangsung dengan jurdil (jujur dan 
adil).  “Kenapa? Betul Pak Prabowo 
Sudianto seorang ketua umum Partai 
Gerindra berhak meng-endorse 
calonnya. Tetapi kalau itu dilakukan 
sebelum masa kampanye, sangat boleh 
sebagai ketua umum. Tetapi ketika 
menjadi presiden, ya itu tadi. Ada 
tahapan regulasi yang harus diikuti,” 
ujar Deddy..(ant, ist, kcm/dya)

Maimoen," kata Prabowo.
Terpisah,  Waki l  Kepala  Staf 

Presiden (KSP) M Qodari menegaskan 
bahwa tidak ada aturan yang dilanggar 
oleh Presiden Prabowo Subianto 
terkait ajakannya untuk mendukung 
pasangan calon gubernur dan wakil 
gubernur Jawa Tengah (Jateng) Ahmad 
Luthfi-Taj Yasin. Qodari menjelaskan 
bahwa video ajakan tersebut dibuat 
pada hari Minggu. "Setahu saya, Pak 
Prabowo memberikan dukungan itu 
pada hari Minggu. Jadi, ya tidak ada 
aturan yang dilanggar," ujar Qodari di 
Hotel Ashley, Jakarta Pusat, Selasa 
(12/11/2024). 

Qodari menambahkan bahwa 
Prabowo merupakan tokoh politik 
yang saat ini menjabat sebagai Ketua 
Umum Partai Gerindra. Ia mengakui 
adanya aturan larangan berkampanye, 
tetapi aturan tersebut ditujukan 
kepada Aparatur Sipil Negara (ASN), 
TNI, dan Polri. 

"Dan ada aturan juga bahwa pada 
hari libur, atau kalau lagi cuti, ya boleh 
memberikan dukungan," ucapnya. 

"Sekali lagi, Pak Prabowo adalah 
tokoh politik. Beliau memberikan 
dukungan kepada calon-calon, ya 
sebagai Ketua Partai Gerindra. Semua 
calon bupati, wali kota, gubernur di 
I n d o n e s i a  i n i  s e b e t u l n y a 
mendapatkan dukungan politik Pak 
Prabowo, karena beliau tanda tangan 
sebagai ketua umum partai," sambung 
Qodari. 

Saat  d i tanya  apakah a jakan 
P ra b o wo  d i k h awa t i r ka n  d a p a t 
mempengaruhi orang-orang yang 
b e k e r j a  d i  b a w a h n y a ,  Q o d a r i 
menegaskan bahwa ajakan tersebut 
ditujukan kepada para pendukung 
Prabowo. Ia menyebutkan bahwa 
P r a b o w o  b e r h a r a p  p a r a 
pendukungnya ikut mendukung calon 
yang diusung, dalam hal ini Luthfi-
Yasin. 

"Dan saya kira juga alasannya 
nyata, bahwa Pak Prabowo sebagai 
Presiden ingin agar program-program 
pembangunannya nanti berjalan 
sebagai pemimpin pemerintahan. Jika 
didukung oleh kepala daerah, akan 
lebih mudah dilaksanakan," imbuhnya. 

Sebelumnya, Ketua Harian Partai 
Gerindra ,  Ahmad Sufmi  Dasco , 
mengatakan bahwa ajakan Prabowo 
agar warga Jawa Tengah (Jateng) 

JAKARTA - Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) dan Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) angkat suara soal video 
dukungan Presiden Prabowo Subianto 
k e p a d a  c a l o n  g u b e r n u r - w a k i l 
gubernur Jawa Tengah, Ahmad Luthfi-
Taj Yasin.

Anggota KPU RI, August Mellaz 
menyampaikan, KPU tidak memiliki 
kapasitas untuk mengomentari video 
tersebut. UMenurut August, KPU tidak 
berhak untuk menyatakan video 
t e r s e b u t  m e r u p a k a n  s e b u a h 
pelanggaran atau bukan.

Pihak yang menentukan video 
Ahmad Luthfi tersebut merupakan 
pelanggaran atau bukan adalah tugas 
dari Bawaslu RI.

"Kita akan tunggu sebenarnya. 
Dalam hal ini tentu Bawaslu yang akan 
melakukan telaah, karena kan ruang 
geraknya memang dalam konteks 
a p a k a h  a d a  s e m a c a m  d u g a a n 
pelanggaran,  segala macam itu 
memang di Bawaslu," jelas August, 
dikutip Selasa (12/11/2024).

Sementara,  Ketua KPU Jawa 
Tengah, Handi Tri Ujiono menegaskan, 
p r e s i d e n  d i l a r a n g  m e l a k u k a n 
kampanye untuk peserta pemilu.

Meskipun demikian, Handi enggan 
berkomentar soal video Presiden 
P r a b o w o  S u b i a n t o  y a n g 
“mengendorse” Lutfhi-Yasin.

Ia juga menyerahkan sepenuhnya 
pernyataan mengenai video tersebut 
kepada Bawaslu.

"Kami perlu sampaikan bahwa 
Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) 
yang memiliki kewenangan untuk 
melaksanakan telaah apakah Presiden 
RI Prabowo Subianto yang mengikuti 
kegiatan kampanye politik dalam 
Pilkada Serentak 2024," ungkap Handi.

Sementara, Ketua Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu) RI Rahmat Bagja 
m e n g a t a k a n ,  p i h a k nya  s e d a n g 
menelusuri video dukungan Prabowo 
itu.

Saat ini Bawaslu belum bisa 
m e n y a t a k a n  v i d e o  t e r s e b u t 
merupakan pelanggaran kampanye 
atau tidak, karena butuh kajian.

"Kami akan cek video tersebut, dan 
kami akan kaji," jelas Bagja. 

Meski demikian, Bagja menegas-
kan, pejabat negara dan seperangkat 
alat negara lainnya dilarang membuat 
keputusan atau  t indakan yang 
menguntungkan maupun merugikan 
salah satu pasangan calon.Hal tersebut 
sesuai dengan Pasal 71 Undang-
Undang (UU) Nomor 10 Tahun 2016 
tentang Pilkada.

Diketahui, video 'endorse' tersebut 
diunggah di akun Instagram Ahmad 
Luthfi @ahmadluthfi_offiicial pada 
Sabtu (9/11/2024).Dalam video itu, 
Prabowo yang merupakan Ketua 
Umum Partai Gerindra itu mengajak 
warga Jawa Tengah untuk memilih 
pasangan Luthfi-Yasin.

"Saya mohon dengan sangat , 
berilah suaramu kepada Jenderal 
Ahmad Lutfi  dan Gus Taj  Yasin 

Ketua	Umum	Partai	Gerindra	Prabowo	Subianto	mendukung	pasangan	calon	Gubernur	Jawa	Tengah	dan	Wakil	Gubernur	

Jawa	Tengah	nomor	urut	2,	Ahmad	Luthfi	(kiri)	dan	Taj	Yasin	Maimoen	(kanan).	Dok	Instagram	Ahmad	Luthfi

aja, kalau nggak dikerjain dicatet, 
dan kemudian menjadi bahan di 
MK bahwa calon itu menang 
diminta untuk dibatalkan karena 
tanggal sekian sekian bupati 
incumbent mendukung dia tanpa 
izin cuti, misalnya Pak," kata dia.

“ K a r e n a  k e m e n a n g a n  d i 
lapangan belum tentu, itu bukanlah 
segalanya, masih ada proses yang 
lain yaitu proses yang misalnya 
TSM melakukan pelanggaran bisa 
kalah di MK," imbuhnya.(ant, 
rls/dya) 

JAKARTA - Menteri Dalam Negeri 
(Mendagri) Tito Karnavian me-
nyampaikan bupati definitif atau 
incumbent boleh berkampanye 
m e n d u ku n g  p a s a n ga n  c a l o n 
(paslon) di kontestasi pilkada. 
Namun, Tito menegaskan bupati 
harus dalam keadaan cuti saat 
m e n y a m p a i k a n  d u k u n g a n 
politiknya.

"Setahu kami bupati definitif 
boleh mendukung paslon karena 
dia kader partai dan kemudian tapi 
d i a  h a r u s  c u t i  p a d a  s a a t 
berkampanye," kata Tito dalam 
rapat kerja dengan Komisi II DPR di 
g e d u n g  M P R / D P R / D P D  R I , 
S e n a y a n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(12/11/2024).

Tito mengatakan bupati terkait 
a k a n  d i t i n d a k  B awa s l u  j i k a 
menyampaikan dukungan namun 
tidak cuti. Selain itu, dia mewanti-
wanti dukungan oleh bupati itu 
d a p a t  d i p e r m a s a l a h k a n  d i 
Mahkamah Konstitusi.

"Kalau dia nggak cuti, kena 
semprit Bawaslu Pak. Bahkan nanti 
bisa berpengaruh di MK. Ya dicatet 

Mendagri Tito: Bupati Boleh 

Kampanye Pilkada, tapi Wajib Cuti

Menteri	Dalam	Negeri	(Mendagri)	

Muhammad	Tito	Karnavian



diperkuat  dengan keberadaan 
kelompok urban farming yang 
berkembang pesat. 

"Dari 57 kelurahan di Kota Malang, 
itu kami sudah ada 113 kelompok 
urban farming. Jadi untuk 1 kelurahan 
itu bisa lebih dari 1 kelompok urban 
farming. Jadi ini cukup membantu 
memenuhi  indikator  dari  s is i  
pemanfaatan," tutur Elfi. 

Lebih lanjut, di tahun 2024 ini, Elfi 
menyebutkan, jumlah kelompok 
urban farming di Kota Malang 
m e n g a l a m i  l o n j a k a n  j i k a  
dibandingkan tahun sebelumnya. 

"Tahun kemarin itu kelompok 
urban farming di kita masih 72. 
Tentunya kami berharap bisa di setiap 
lingkungan ada, artinya mungkin di 
tingkat RW juga bisa dioptimalkan," 
tegasnya. 

Terpisah, Kepala Dispangtan Kota 
M a l a n g ,  S l a m e t  H u s n a n  
menambahkan selain urban farming, 
Kota Malang juga mengupayakan 
pemenuhan kebutuhan pangan 
melalui pertanian lokal. 

Slamet menyebutkan, Kota Malang 

6 malangraya
Rabu, 13 Novemebr 20246

H A R I A N

MALANG - Dinas Ketahanan Pangan 
dan Pertanian (Dispangtan) Kota 
Malang memastikan di tahun 2024 ini, 
t i d a k  a d a  l a g i  w i l a y a h  y a n g  
teridenti f ikasi  rentan pangan.  
Pencapaian ini dinilai tidak lepas dari 
peran aktif 113 kelompok urban 
farming yang tersebar di 57 kelurahan 
di Kota Malang. 

"Kami kan setiap tahun ini 
menyusun peta Food Security and 
Vulnerability Atlas (FSVA) yakni peta 
ketahanan dan kerentanan pangan. 
Alhamdulillah di 2024 ini, di 5 
kecamatan yang ada di Kota Malang 
sudah tidak ada yang mengalami 
kerawanan pangan," ujar Kabid 
Ketahanan Pangan Dispangtan Kota 
Malang, Elfiatur Roikhah, saat 
dikonfirmasi melalui sambungan 
selular, Selasa (12/11/2024). 

Elfi menjelaskan, untuk memantau 
ketahanan pangan, FSVA memiliki tiga 
indikator utama yang harus dipenuhi, 
yakni ketersediaan pangan, distribusi 
pangan, dan pemanfaatan pangan. 

Di Kota Malang, menurutnya 
indikator pemanfaatan pangan turut 

pasar-pasar ini berperan penting 
dalam menjamin kelancaran distribusi 
bahan pangan, baik yang berasal dari 
dalam maupun luar Kota Malang. "Kita 
didukung dengan adanya 26 pasar 
sehingga arus ketersediaan pangan itu 
lumayan besar di Kota Malang," 
tukasnya. (Santi/Dya)

saat ini memiliki sekitar 
9 8 5  h e k t a r e  l a h a n  
sawah, di mana 778 
hektare ditanami padi, 
s e m e n t a r a  s i s a n y a  
d i g u n a k a n  u n t u k  
berbagai komoditas lain 
seperti jagung, tebu, 
sayur-mayur,  cabai ,  
tomat, singkong, dan 
tanaman hortikultura.

"Beberapa produksi 
komoditas mulai dari 
gabah atau padi, jagung, 
ketela pohon, cabai dan 
tomat, itu kita ada. Cuma, 
ya memang tidak bisa 
m e n c u k u p i  u n t u k  
kebutuhan masyarakat 
Ko t a  M a l a n g ,"  ka t a  
Slamet. 

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  S l a m e t  
memastikan pasokan pangan di Kota 
Malang secara keseluruhan relatif 
cukup. Menurutnya, hal ini juga 
dibantu oleh adanya 26 pasar yang 
tersebar di berbagai wilayah kota. 

Slamet menyatakan, keberadaan 

Miliki 113 Kelompok Urban Farming,Kota Malang 

Pastikan Ketahanan Pangan Aman

BATU	  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu telah menetapkan status siaga 
bencana yang berlaku sejak 1 
November 2024 hingga 30 April 
2025. Ada 6 potensi bencana yang 
kerap terjadi, yakni tanah longsor, 
banjir bandang, gempa bumi, letusan 
gunung berapi, cuaca ekstrem, dan 
kebakaran hutan. 

"Siaga bencana ini tentunya 
dengan memperhatikan 6 potensi 

bencana utama di 
K o t a  B a t u .  O l e h  
k a r e n a  i t u ,  
berdasarkan Surat 
keputusan (SK) Wali 
Kota, status siaga 
bencana di Kota Batu 
ditetapkan mulai 1 
N o v e m b e r  2 0 2 4  
h i n g g a  3 0  A p r i l  
2025," ujar Aries, 
S e l a s a  
(12/11/2024). 

Disebutkannya, 
berdasarkan data 
B a d a n  P e n a n g -
gulangan Bencana 
Daerah (BPBD) Kota 
Batu, tercatat se-
banyak 206 bencana 
terjadi  sepanjang 

tahun 2023 lalu.  Sebanyak 72 persen 
dari bencana tersebut merupakan 
bencana hidrometeorologi seperti 
tanah longsor dan banjir, sedangkan 
bencana geologi mencapai 17 persen, 
dan 11 persen lainnya disebabkan 
oleh faktor manusia.

"Sementara di tahun 2024, hingga 
bulan Oktober 2024 kemarin, telah 
terjadi setidaknya 88 kejadian 

kemungkinan bencana," tuturnya. 
Tidak hanya masyarakat umum, 

Aries juga mengimbau pihak sekolah 
untuk memperhatikan kesiapan 
fasilitas mereka. "Karena sangat 
penting bagi kita untuk menjaga 
keselamatan siswa dalam proses 
belajar mengajar yang tertib dan 
aman," tukasnya. 

Sementara itu, Kepala Bidang 
Pencegahan dan Kesiapsiagaan BPBD 
K o t a  B a t u ,  G a t o t  N u g r o h o ,  
menambahkan, Kecamatan Bumiaji, 
termasuk wilayah Desa Sumber-
brantas, Tulungrejo, Sumbergondo, 
Gunungsari, Punten, dan Bulukerto, 
merupakan daerah yang paling rawan 
bencana di Kota Batu. 

Sedangkan untuk ancaman banjir 
genangan, lanjut Gatot, umumnya ter-
jadi di wilayah perkotaan dan beberapa 
bagian Kecamatan Junrejo yang 
letaknya berada di dataran rendah.

"Tentu bencana hidrometeorologi 
ini siklus yang selalu kami antisipasi 
setiap musim hujan, khususnya di 
empat curah yang ada. Yakni di Jurang 
Susuh, Sengonan, Pusung Lading, dan 
Krecek yang semuanya berada di 
w i l aya h  Ke c a m a t a n  B u m i a j i ,"  
tegasnya. (Santi/Dya)

bencana alam, yakni tanah longsor 
mendominasi sebanyak 41 persen, 
banjir 16 persen, angin kencang 31 
persen dan kebakaran hutan 12 
persen," jelasnya. 

Adapun 5 arahan strategis yang 
ditekankan Aries untuk memastikan 
kesiapsiagaan seluruh elemen 
masyarakat, yakni pertama evaluasi 
kesiapsiagaan bersama, dengan 
memastikan sarana dan prasarana 
bencana di Kota Batu siap digunakan.

K e d u a ,  A r i e s  m e n e k a n k a n  
pentingnya peningkatan kapasitas 
dan pelatihan berkala, khususnya 
untuk pihak-pihak yang terlibat 
l a n g s u n g  d a l a m  p e n a n g a n a n  
bencana. "Ketiga, pengurangan risiko 
bencana bukan hanya tanggung jawab 
pemerintah, tetapi semua pihak 
harus memiliki pemahaman yang 
sama untuk mengurangi dampaknya," 
tegas Aries.

K e e m p a t ,  A r i e s  j u g a  
memfokuskan pentingnya penguatan 
komunikasi di tingkat desa dan 
kelurahan. "Arahan kelima adalah 
peningkatan kerja sama lintas 
sektoral, yang berarti setiap instansi 
dan elemen masyarakat harus 
bersinergi  dalam menghadapi  

Kota Batu Siaga 6 Potensi Bencana 

hingga April 2025, Catat 5 Arahannya

Bencana	Karhutla	di	Kota	Batu.	(dok.	BPBD	Kota	Batu)

Salah	satu	urban	farming	di	kelurahan	Rampal	Celaket,	Kecamatan	

Klojen	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)
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GRUP band rock Kotak tengah bersiap 
menyelenggarakan konser memorable 
bertajuk “Konser Dua Dekade Kotak” 
yang menandai rangkaian perjalanan 
mereka di panggung musik Tanah Air 
selama 20 tahun.

Tantri (vokal), Cella (gitar) dan 
Chua (bass) akan memberikan aksi 
terbaik di GBK Basketball Hall, 
Senayan, Jakarta, pada Sabtu 23 
November mendatang.

“Bagi kami, konser ini bukan hanya 
penanda bahwa band ini sudah 
berusia 20 tahun, tapi juga lebih 
sebagai perwujudan terima kasih 
terhadap dukungan banyak pihak, 
terutama Kerabat Kotak yang sudah 
s e t i a  m e n e m a n i  p e r j a l a n a n  
musikalitas kami selama ini. Jadi, kami 
akan memberikan yang terbaik dan 
berbagai kejutan di konser nanti,” kata 
sang vokalis Tantri melalui keterangan 
pers yang diterima, Selasa.

Konser ini bakal memberikan 
pengalaman yang berkesan bagi 
seluruh yang hadir melalui racikan 
l i g h t i n g  d a n  v i s u a l  a r t  ya n g  
dipersiapkan secara khusus.

Dari sisi repertoar, Tantri Cs juga 
menyiapkan song list lebih dari 20 lagu 
terbaik Kotak yang akan dibawakan 
dengan berbagai aksi enerjik di atas 
panggung.

Tidak hanya tampil bertiga di atas 
panggung, Kotak juga menggandeng 
beberapa nama beken sebagai guest 
star yakni penyanyi Marcello Tahitoe 
alias Ello yang memiliki karakter vokal 
lintas genre yaitu pop dan rock.

Selain Ello, Kotak juga juga bakal 
berkolaborasi dengan Yacko, Rapper 
wanita asal Surabaya yang baru saja 
menginjakkan kaki kembali  di  
Indonesia usai menggelar tur enam 
kota di Inggris pertengahan tahun ini. 
Lalu ada pula kolaborasi apik antara 
Kotak bersama Sarah Wijayanto.

Satu bocoran yang menarik, 
Konser Dua Dekade Kotak akan 
bertabur intimate session yang 
mengajak para penonton tidak hanya 
menikmati aksi-aksi para punggawa 
Kotak, tapi juga diajak terlibat dalam 
berbagai momen spesial selama 
konser berlangsung.

Sedangkan Cella bertutur, dua 
minggu jelang penyelenggaraan 
Konser Dua Dekade Kotak, para 
p e r s o n e l  s e m a k i n  m a t a n g  
mempersiapkan diri.

Dream Band tahun 2004 silam, Kotak 
lahir dibidani salah seorang personel 
Kahitna, Doddy, yang bertindak sebagai 
produser. Saat itu, Doddy melakukan 
audisi untuk membentuk format band 
baru di Indonesia yang terdiri atas 
drummer, gitaris, bassist, dan vokalis.

A u d i s i  t e r s e b u t  c u k u p  
mendapatkan respon dari musisi 
r e m a j a  y a n g  i n g i n  m e n c o b a  
peruntungannya di industri musik. 
Sebanyak 400 orang vokalis, 170 
bassist, ratusan gitaris, dan ratusan 
drummer menjejali tempat audisi. 
Setelah melakukan audisi dengan 
mempertimbangkan berbagai format 
penilaian, terpilihlah 2 vokalis, 2 
bassist, 3 gitaris, dan 2 drummer. 

Musisi  muda terpilih dibagi 
menjadi dua band, Kotak (empat 
personel) dan Lima (lima personel). 
Nama Kotak melambangkan empat 
orang yang berbeda namun bersatu 
dalam musik. Mereka merilis single 
pertama "Sendiri" dalam album The 
Dream Band berjudul Delapan.
Album	Terbaik

Pada bulan November 2012 Kotak 
meluncurkan sebuah album kompilasi 

“ P e r s i a p a n n y a  p a s t i  k a m i  
berupaya maksimal. Mulai dari konsep 
dan rancangan kami pikirkan bareng-
bareng dengan tim, supaya hasilnya 
keren dan nanti proses eksekusinya 
juga bisa smooth. Karena kami ingin 
beraksi dengan maksimal dan bisa 
have fun bersama para Kerabat Kotak 
di momen dua dekade ini. Dan tentu 
saja kami turut berterima kasih 
kepada para sponsor yang telah 
berkenan mendukung Konser Dua 
Dekade Kotak ini,” jelas Cella.

Demi mewujudkan konser yang 
m o n u m e n t a l  i n i ,  B e r s a m a  
Entertainment yang menaungi Kotak 
berkolaborasi dengan Northstar 
Entertainment selaku promotor dan 
Megapro Communications sebagai 
event organizer.

Terselenggaranya Konser Dua 
Dekade Kotak ini tak lepas dari 
dukungan penuh yang diberikan oleh 
BNI, PLN, Eagle, Floridina, Mie Sedap, 
dan Cleo.

Founder Bersama Entertainment, 
Aldi Novianto menyebut, Konser Dua 
Dekade Kotak akan menjadi tonggak 
sejarah bagi para personel Kotak yang 
diharapkan dapat menjadi pelecut 
untuk menghasilkan karya-karya 
gemilang di masa mendatang.

“Zaman sekarang, tidak mudah 
bagi sebuah band bisa bertahan hingga 
menginjak usia 20 tahun. Konser Dua 
Dekade ini menjadi bentuk rasa 
syukur dan semoga menjadi lecutan 
semangat buat para personel Kotak 
untuk bisa terus eksis di tahun-tahun 
selanjutnya, bahkan semoga bisa 
sampai lebih dari 50 tahun,” ucap Aldi.

Sementara perwakilan Northstar 
Entertainment, Richard Paulana, 
sangat terhormat dapat berkolaborasi 
mewujudkan impian para personel 
Kotak dan penggemarnya menggelar 
konser yang menjadi rekam jejak 
perjalanan Kotak sejak lahir hingga 
eksis di panggung musik Indonesia.

“Selama ini, lagu-lagu Kotak adalah 
energi yang menemani generasi 
milenial tumbuh dewasa. Sehingga 
menjadi sebuah kebanggaan bagi kami 
dapat terlibat dalam konser yang telah 
memberikan spirit berarti bagi anak-
anak muda di Indonesia,” ujarnya.

Awal	Karier
Kotak terbentuk tanggal 27 

September 2004 dalam acara The 

terbaik yang diberi judul Terbaik . 
Album ini hanya dijual di gerai KFC di 
seluruh Indonesia. Dan keluarnya 
Qoqo dari Kotak setelah Album ini 
memuat sembilan single pilihan dari 
dua album studio sebelumnya, 
di tambah empat  lagu terbaru 
"Hijaukan Bumi", "I Love You", "Kecuali 
Kamu" dan "Jet Lag".

Penghargaan
Tak hanya di bidang penjualan, 

berbagai trofi pun berhasil diraih grup 
b a n d  i n i  d i  b e r b a g a i  a j a n g  
penghargaan musik. Pada Anugerah 
Musik Indonesia ke-12, mereka 
meraih penghargaan untuk kategori 
Solo/Duo/Grup Rock Terbaik. Album 
mereka Kotak Kedua juga mendapat 
penghargaan kategori Album Rock 
Terbaik.

Mereka juga sukses menyabet 
kategori Grup/Duo Pendatang Baru 
Terbaik versi Anugerah Planet Musik 
(APM) 2009 . Terakhir MTV Indonesia 
Awards menobatkan mereka sebagai 
Artis Terobosan Paling Favorit 2009 . 
(nei,ist/dya)

GRUP BAND KOTAK RAYAKAN 
PERJALANAN 20 TAHUN LEWAT 

“KONSER DUA DEKADE”
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egi pencegahan kanker.“Termasuk 
pola dan waktu aktivitas fisik untuk 
mengurangi risiko kanker,” ujar Dr. 
Helen Croker, dikutip dari Antara. 

Pernyataan ini menegaskan bahwa 
tidak hanya intensitas dan frekuensi 
olahraga yang penting, tetapi juga 
k a p a n  w a k t u  t e r b a i k  u n t u k  
berolahraga guna mendapatkan 
manfaat kesehatan maksimal.

Para peneliti dalam studi terbaru 
ini memeriksa pola aktivitas fisik dan 
risiko kanker kolorektal pada hampir 
86 ribu peserta serta mengidentifikasi 
dua waktu puncak dalam sehari ketika 
olahraga berhubungan dengan 
penurunan risiko kanker. 

Selama studi ,  para peserta 
penelitian diminta mengenakan 
akselerometer, sebuah perangkat yang 
dapat melacak gerakan mereka secara 
akurat, selama satu minggu penuh. 
D a t a  ya n g  d i k u m p u l k a n  d a r i  
akselerometer ini kemudian dianalisis 
untuk menentukan pola aktivitas fisik 
harian mereka.

Hasil penelitian menunjukkan 
bahwa risiko kanker kolorektal pada 
orang yang aktif pada pagi maupun 
sore hari berkurang hingga 11 persen. 
Bagi mereka yang beraktivitas 
sepanjang hari ,  r is iko kanker 
b e r ku ra n g  s e b e s a r  6  p e r s e n .  
Sedangkan bagi mereka yang aktif 
pada tengah hari dan malam hari, 
risiko kanker kolorektal tidak 
menunjukkan perubahan signifikan. 
Namun, di antara individu yang 
t i d a k  banyak bergerak, 
aktivit as fisik sepanjang 

h a r i  t e t a p  
m e m b a n t u  

HASIL  penelitian terbaru yang 
d i t e r b i t k a n  d i  B M C  M e d i c i n e  
menunjukkan bahwa melakukan 
aktivitas fisik pada dua waktu tertentu 
dalam sehari dapat secara signifikan 
mengurangi risiko kanker kolorektal. 

Temuan ini memberikan wawasan 
baru dalam upaya pencegahan kanker, 
terutama kanker yang menjadi salah 
satu penyebab utama kematian di 
seluruh dunia.Menurut siaran Medical 
Daily pada Kamis (7/11/2024), studi 
yang didanai oleh World Cancer 
Research Fund ini mengungkap bahwa 
melakukan aktivitas fisik pada pagi 
dan sore hari dapat mengurangi risiko 
kanker usus besar hingga 11 persen. 

P e n e l i t i a n  i n i  m e l i b a t k a n  
partisipasi hampir 86 ribu orang, 
menjadikannya salah satu studi 
terbesar yang pernah dilakukan dalam 
bidang ini. Dengan ukuran sampel 
yang begitu besar, hasil penelitian ini 
dianggap sangat representatif dan 
dapat diandalkan untuk memberikan 
rekomendasi kesehatan masyarakat 
yang lebih spesifik.

Dr. Helen Croker, Asisten Direktur 
Penelitian dan Kebijakan di World 
Cancer Research Fund, menyampaikan 
bahwa berolahraga secara teratur 
telah lama direkomendasikan dalam 
upaya pencegahan dan pengurangan 
risiko kanker. 

Namun, ia menambahkan bahwa 
temuan menarik dalam penelitian 
terbaru ini membuka peluang untuk 
mengembangkan rekomendasi yang 
l e b i h  t e r p e r i n c i ,  t e r m a s u k  
mempertimbangkan pola dan waktu 
aktivitas fisik sebagai faktor penting 
d a l a m  
strat

mengurangi risiko kanker kolorektal, 
meskipun pengurangan risikonya 
tidak sebesar pada kelompok yang 
m e m i l i k i  w a k t u  a k t i v i t a s  
puncak.“Studi kami menyoroti bahwa 
bukan hanya aktivitas fisik yang 
penting untuk mengurangi risiko 
kanker kolorektal, tetapi waktu 
puncak aktivitas sepanjang hari dapat 
memainkan peran penting,” kata Prof. 
Michael Leitzmann, peneliti utama 
dalam studi tersebut. 

“Dengan mengidentifikasi waktu 
tertentu–pagi dan sore hari– ketika 
aktivitas fisik paling bermanfaat, 
temuan kami membuka jalan baru 
untuk strategi pencegahan yang lebih 
terarah,” tambahnya.

Prof. Leitzmann juga menyatakan 
b a h w a  a p a b i l a  t e m u a n  i n i  
dikonfirmasi dengan hasil-hasil 
penelitian lanjutan, maka penelitian 
baru ini dapat menghadirkan cara 
yang sederhana tetapi berdampak bagi 
individu untuk mengurangi risiko 
kanker dengan mengatur waktu 
olahraga mereka secara lebih strategis. 
Hal ini tentunya akan mempermudah 
m a s y a r a k a t  d a l a m  
mengimplementasikan pola hidup 
sehat yang efektif dalam upaya 
pencegahan kanker.

Mengutip laman Alodokter, kanker 
kolorektal adalah kanker yang tumbuh 
di usus besar (kolon) atau di bagian 
paling bawah usus besar yang 
terhubung ke anus (rektum). Kanker 
ini dapat dinamai kanker kolon atau 
kanker r e k t u m ,  

tergantung 
p a d a  
l o k a s i  

tumbuhnya kanker. Kanker kolorektal 
merupakan jenis kanker yang cukup 
sering terjadi dan biasanya menyerang 
orang lanjut usia. Namun, akhir-akhir 
ini terjadi peningkatan kejadian 
kanker kolorektal pada orang yang 
masih muda, yang menimbulkan 
kekhawatiran di kalangan medis dan 
masyarakat.

Seperti semua jenis kanker, kanker 
kolorektal terjadi ketika sel-sel di 
dalam tubuh tumbuh secara tidak 
normal dan membentuk tumor. Seiring 
waktu, tumor ini akan berkembang 
dan merusak jaringan sehat di 
sekitarnya.

 Meskipun penyebab pasti dari 
pertumbuhan sel-sel ini belum 
sepenuhnya dipahami, beberapa 
faktor risiko telah diidentifikasi, 
termasuk pola makan yang tidak sehat, 
kurangnya aktivitas fisik, obesitas, 
merokok, dan konsumsi alkohol yang 
berlebihan.Penel i t ian  ini  juga  
menyoroti pentingnya deteksi dini 
dalam pengelolaan kanker kolorektal. 
i k o  t e r k e n a  k a n k e r  
kolorektal.(lenteratoday)

AKTIVITAS FISIK BANTU KURANGI 
RISIKO KANKER KOLOREKTAL

 

• Mengonsumsi makanan mengandung 

   vitamin C menurunkan risiko 

   kanker kolon.

• Mengkonsumsi ikan, vitamin D, 

   dan suplemen multivitamin menurunkan 

   risiko kanker kolorektal.

• Rendahnya konsumsi sayur-sayuran 

   dan buah mungkin meningkatkan 

   risiko kanker kolorektal.

Nutrisi	1	Potong	Semangka
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ADA beberapa istilah dalam bidang 
teknologi yang seringkali memiliki 
kesalahan pemaknaan di sebagian 
besar pengguna. Salah satu istilah itu 
adalah APK. Istilah APK kerap dikira 
sebagai singkatan dari “aplikasi”. 
Padahal, arti APK yang sebenarnya 
bukan merupakan singkatan dari kata 
aplikasi. Kesalahan pemaknaan ini 
cukup wajar mengingat istilah APK 
memang berkaitan dengan aplikasi.

Isti lah APK secara spesif ik 
b e r k a i t a n  d e n ga n  a p l i k a s i  d i  
perangkat berbasis Android alias HP 
Android. Meski berkaitan, APK tidak 
secara langsung berarti aplikasi atau 
merupakan singkatan dari kata 
aplikasi.

APK memiliki arti tersendiri di HP 
Android. Lantas, sebenarnya apa yang 
dimaksud dengan APK? Jika tertarik 
untuk mengetahui lebih lanjut, silakan 
simak penjelasan di bawah ini 
mengenai arti APK yang sebenarnya.

 
Arti	APK	yang	sebenarnya

Sekali lagi, kepanjangan APK 
bukan “aplikasi”. APK adalah singkatan 
dari Android Package Kit (biasa 
disebut juga dengan Android Package 
saja atau Android Application 
Package). APK bukanlah aplikasi itu 
sendiri.

APK adalah ekstensi atau format 
dari sebuah file untuk mendistri-
busikan dan menginstal aplikasi yang 
digunakan di HP Android. Sebagai 
sebuah file, APK tergolong sebagai file 
berkas, yang berisi kumpulan file dan 
ditambah beberapa metadata dari file 
tersebut.

Jenis file berkas selain APK yang 
mungkin sudah tidak asing lagi bagi 
pengguna adalah file dengan format 
ZIP atau RAR. Bedanya APK dengan 
kedua jenis file berkas tersebut adalah 
muatan file di dalamnya.

menggunakan platform pengem-
bangan aplikasi untuk Android, yaitu 
Android Studio. Setelah aplikasi siap 
d i b a g i ka n ,  p e n g e m b a n g  b a ka l  
m e n g ga b u n gka n  f i l e - f i l e  ya n g  
dibutuhkan dalam satu wadah file APK 
lewat Android Studio.

 Dari pemaparan di atas, kurang 
tepat jika meng-artikan APK sebagai 
singkatan dari “aplikasi”. Pasalnya, 
A P K  m e r u p a k a n  f o r m a t  f i l e ,  
sedangkan aplikasi adalah perangkat 
lunak dengan fungsi khusus yang telah 
beroperasi. 

Istilah aplikasi sejatinya memiliki 
akronimnya sendiri. Pengguna bisa 
menyebut aplikasi dengan akronim 
“app” atau “apps” yang merujuk pada 
“applications” atau jika dalam bahasa 
Indonesia adalah “aplikasi”. Itulah 
penjelasan lengkap mengenai arti APK 
yang sebenarnya dan sering dikira 
singkatan dari “aplikasi”, semoga 
bermanfaat. (nei,ist/dya)

aplikasi di perangkat tersebut dan 
memberikan informasi tentang paket 
yang dimuatnya.

Pemasangan aplikasi  di  HP 
Android bisa secara internal lewat 
toko aplikasi Google Play Store dan 
secara eksternal atau sideload dari 
sumber lain. Saat mengunduh aplikasi 
di Google Play Store, toko bakal secara 
otomatis menginstal file APK dari 
aplikasi di HP Android.

 J ika  pengguna melakukan 
sideload, pengguna bisa mengunduh 
file APK dari luar toko aplikasi. Lalu, 
pengguna dapat memindahkan file 
APK ke HP Android dan melakukan 
pemasangan secara manual.

File yang memiliki format APK 
biasanya bakal memiliki penamaan 
seperti ini, “nama file.apk”. Ekstensi 
“.apk” dipakai untuk menandakan 
bahwa file tersebut memiliki format 
APK sehingga memudahkan sistem 
operasi buat mengidentifikasi.

 File APK umumnya dibuat 

 APK berisi semua elemen, file, 
program, kode yang dibutuhkan agar 
aplikasi dapat dipasang dengan benar 
di HP Android. Dikutip dari Make Use 
Of, APK sebenarnya adalah varian dari 
format berkas JAR (Java Archive) 
karena banyak Android yang dibuat 
dalam Java.

 Semua APK pada dasarnya adalah 
berkas ZIP, tetapi harus berisi 
informasi tambahan agar berfungsi 
dengan baik sebagai APK. Jadi, semua 
APK adalah ZIP, tetapi tidak semua ZIP 
adalah APK. 

File APK memungkinkan peng-
guna buat menginstal aplikasi di HP 
Android. File APK serupa dengan file 
IPA (iOS Package App Store) yang juga 
digunakan untuk bisa menginstal 
aplikasi. Bedanya, file APK buat 
Android dan file IPA buat iPhone.

 Saat pengguna membuka APK di 
perangkat Android, file APK bakal 
berisi petunjuk untuk memasang 

APK Bukan “Aplikasi”, 
Begini Arti Sebenarnya
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9 Jenis Celana Pria, 
Kenali Masing-Masing 
Perbedaannya

 
 

maupun kasual.
Kamu hanya perlu memadukannya 

dengan item fashion lain untuk 
mempertegas tujuan pemakaiannya. 
Misalnya, untuk terlihat formal, 
padukan celana ini dengan sepatu 
brogue. Sedangkan untuk penampilan 
yang lebih kasual, kenakan sneakers 
atau sepatu kets.

3.	Celana	Kargo
Celana kargo memiliki sejarah 

yang cukup panjang. Awalnya, ini 
adalah pakaian yang wajib dikenakan 
tentara pada 1930-an. Kemudian 
berkembang menjadi celana yang 
identik dengan street fashion.

C i r i  k h a s  c e l a n a  i n i  a d a l a h 
potongan yang longgar atau oversized. 
Kemudian terdapat banyak kantong 
berukuran besar di masing-masing sisi 
celana.

4.	Celana	Flanel
Celana flanel terbuat dari serat 

kain yang disikat hingga halus dalam 
proses produksi. Karena itu, kainnya 
terasa lembut dan mampu menyerap 
keringat dengan baik.

Biasanya celana flanel memiliki 
motif kotak-kotak. Celana ini sangat 
cocok dipakai di acara kasual dan 
serasi dipadukan dengan jaket.

5.	Celana	Chinos	Twill
Celana chinos twill sangat cocok 

untuk penampilan formal. Celana ini 
akan membuatmu terlihat maskulin 
dan rapi.

Meski begitu, celana ini juga masih 
dapat digunakan untuk acara santai. 
Cukup padukan dengan sepasang 
sepatu kets, kaus oblong, dan jaket 
denim agar makin keren.

6.	Celana	Serut
Sesuai namanya, celana panjang ini 

menggunakan tali serut di bagian 
pinggang. Biasanya material utama 
celana ini adalah jersey. Namun, ada 
pula celana serut yang terbuat dari wol 

DI	 ERA	 modern ini ,  tak  hanya 
perempuan yang memiliki banyak 
pilihan item fashion, tapi juga pria. 
Salah satu item yang esensial dan 
memengaruhi penampilan pria secara 
keseluruhan adalah celana.

Celana tidak hanya berfungsi 
sebagai pelindung tubuh, tetapi juga 
dapat menciptakan kesan tertentu 
sesuai dengan gaya yang diinginkan. 
Mulai dari celana panjang formal 
hingga celana pendek kasual, setiap 
jenis celana memiliki cara yang 
berbeda-beda dalam mempengaruhi 
penampilan seorang pria.

Pilihan celana untuk pria sangatlah 
banyak dan dibedakan berdasarkan 
potongan serta material kainnya. 
Variasi jenis celana ini membantu pria 
lebih mudah dalam mix and match 
pakaian sesuai tujuan pemakaiannya.

Sayangnya, terkadang masih ada 
pria yang tidak bisa membedakan jenis 
celana untuk ke pesta, acara formal, 
maupun kasual. Agar tak salah kostum, 
yuk simak jenis celana pria dalam 
ulasan artikel ini.

Jenis	Celana	Pria
Berikut beberapa jenis celana pria 
yang diinformasikan dalam laman 
Fashion Beans.

1. Celana Corduroy
C o r d u r o y  d u l u n y a  h a n y a 

dikenakan oleh akademisi, tapi kini 
celana ini menjadi salah satu jenis 
celana panjang yang diminati pria. 
Bahannya cukup tebal dan memiliki 
tekstur bergaris yang stylish.

Celana ini sangat cocok dipakai 
untuk acara kasual atau santai. 
Cobalah padukan celana corduroy 
berwarna gelap dengan kaus dan 
sneakers.

2.	Celana	Wool
Celana wool ini sempat menjadi 

favorit banyak pria ketika jeans belum 
diperkenalkan di dunia fashion. 
Po t o n g a n nya  s e m p u r n a  u n t u k 
berbagai jenis acara, baik formal 

dan linen.
Celana ini memiliki tampilan yang 

kasual. Jadi, sebaiknya padukan 
dengan kaus atau kemeja agar 
terlihat makin santai.

7.	Celana	Lipit
Persis seperti namanya, 

celana ini memiliki lipatan 
yang terletak di antara saku 
dan ritsleting. Modelnya 
sangat  k las ik  dan tak 
l e k a n g  o l e h  w a k t u 
(timeless) sehingga layak 
dikoleksi.

C e l a n a  l i p i t  c o c o k 
u n t u k  b e r b a g a i  a c a ra 
formal. Agar makin stylish, 
padukan dengan jas dan ikat 
pinggang, atau pakai kemeja 
saja.

8.	Celana	skinny
Jenis celana panjang pria yang 

pertama perlu kamu ketahui adalah 
celana skinny. Sesuai dengan namanya, 
celana jenis ini memiliki ciri khas ketat 
sampai terlihat bentuk kaki kamu. 
Biasanya celana jenis ini digunakan 
untuk acara non-formal seperti 
b e r m a i n  d e n g a n  t e m a n  a t a u 
berkencan.

Makanya itu, nggak heran banyak 
yang memadukan celana skinny ini 
dengan berbagai jenis outfit atasan 
seperti kaos, sweater, kemeja, hingga 
hoodie. Tetapi buat kamu yang ingin 
terlihat formal dan rapi, maka bisa 
menggunakan blazer. Sedangkan 
sepatu bisa kamu sesuaikan dengan 
outfit yang dikenakan seperti sepatu 
pantofel atau sepatu sneakers.

9.	Celana	jeans
Sementara itu, ada jenis celana 

panjang pria yang sering banget 
dikenakan yaitu, celana jeans. Hal ini 
dikarenakan celana jeans ini sangat 
cocok dipadukan dengan berbagai 
jenis outfit .  Bahkan,  kamu bisa 
mengenakan celana jeans ini saat acara 
formal atau non-formal.(nei,ist/dya)

Celana Serut
Celana Chinnos Teill Celana Flanes
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SIDANG  p u t u s a n  p e r m o h o n a n 
praperadilan Gubernur Kalimantan 
Selatan Sahbirin Noor alias Paman 
Birin digelar, Selasa (12/11/2024) di 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan. 
Sidang kali ini digelar bertepatan 
dengan hari ulang tahun Paman Birin 
ke-57. 

Kejutan datang dari Hakim Peng-
adilan Negeri (PN) Jakarta Selatan 
yang mengabulkan permohonan 
praperadilan yang diajukan Gubernur 
Kalimantan Selatan (Kalsel) Sahbirin 
Noor atau Paman Birin. Putusan itu 
membuat status tersangka Paman 
Birin yang dijeratkan KPK menjadi 
batal.

Terdapat sejumlah hal  yang 
menjadi pertimbangan hakim dalam 
putusannya. Salah satunya, bahwa 
KPK belum pernah memeriksa Paman 
Birin sebagai calon tersangka.

Hakim berpendapat bahwa dari 
bukti yang disertakan KPK, tidak 
pernah ada panggilan secara resmi 
kepada Sahbirin Noor. KPK pun dinilai 
tidak serius melakukan pemanggilan.

"Menimbang bahwa keseluruhan 
bukti yang diajukan Termohon [KPK], 
tidak pernah melakukan pemanggilan 
secara sah dan resmi terhadap 
Pemohon [Sahbirin Noor]. Termohon 
tidak serius dalam melaksanakan 
pemanggilan," kata hakim tunggal 
Afrizal Hady dalam membacakan 
pertimbangannya di Pengadilan 
Negeri  Jakarta  Se latan ,  Se lasa 
(12/11/2024).

Hakim juga menilai bahwa Paman 
Birin bukan orang yang tertangkap 
tangan. Hal itu juga diperkuat dengan 
KPK yang menerbitkan surat perintah 
penangkapan yang berarti Sahbirin 
bukan orang yang tertangkap.

"Hal ini membuktikan bahwa 
sebetulnya penyidik berpendapat 
bahwa Pemohon bukan orang yang 
tertangkap, sehingga diperlukan surat 
p e r i n t a h  p e n a n g k a p a n ,  u n t u k 
menangkap Pemohon," ucapnya.

Hakim juga menolak dalil KPK 
yang menyatakan bahwa Paman Birin 
kabur atau melarikan diri sehingga 
tidak dapat mengajukan praperadilan. 
Menurut Hakim, tidak ada bukti KPK 
telah menerbitkan surat penetapan 
DPO kepada Paman Birin.

"Ternyata tidak terdapat bukti 
yang menunjukkan bahwa Termohon 
telah menerbitkan atau mengeluarkan 
s u ra t  ke te ra n ga n  a t a u  b e r u p a 
penetapan status DPO terhadap diri 
Pemohon, baik sebelum maupun 
sesudah praperadilan diajukan oleh 
pihak Pemohon," ujar hakim.

Hakim juga menilai bahwa dalam 
r a n g k a  p e n y i d i k a n  d a n  a k a n 
melakukan pemeriksaan, bahwa harus 
disertai surat panggilan. Jika tidak ada 
surat panggilan, maka tidak dapat 
l a n g s u n g  d i p u t u s k a n  a d a n y a 
tersangka.

Hakim pun menilai KPK belum 
pernah memeriksa Paman Birin 
sebagai calon tersangka.

"Dari bukti-bukti Termohon, tidak 

a d a  s a t u  p u n  b u k t i  y a n g 
menunjukkan bahwa Pemohon telah 
diperiksa sebagai calon tersangka, 
namun Pemohon telah ditetapkan 
sebagai tersangka," jelas dia.

Hakim juga memaparkan bahwa 
dalam penetapan tersangka, mesti 
ditemukan bukti permulaan yang 
cukup minimal 2 alat bukti. Hal itu 
mesti diperoleh dari calon tersangka 
pada saat tahapan penyidikan.

"Bahwa jika belum menemukan 
bukti permulaan yang cukup, maka 
b u k t i  y a n g  d i t e m u k a n  d a l a m 
p e n y i d i k a n  t e r s e b u t  t i d a k 
mempunyai kekuatan pembuktian 
dan bukan merupakan bukti yang sah 
d a l a m  m e n e t a p k a n  s e b a g a i 
tersangka," papar hakim.

D e n g a n  d e m i k i a n ,  h a k i m 
berkesimpulan bahwa penetapan 
Sahbirin sebagai tersangka telah 
menyalahi prosedur penyidikan.

"Sehingga, penetapan tersangka 
oleh Termohon adalah tidak sah dan 
tidak berdasarkan hukum dan tidak 
mempunyai kekuatan hukum yang 
mengikat," imbuh hakim.

Dengan pertimbangan itu, hakim 
p u n  m e nya t a ka n  p e r m o h o n a n 
praperadilan yang diajukan Sahbirin 
patut untuk dikabulkan.

"Menimbang bahwa berdasarkan 
ketentuan tersebut ,  maka per-
mohonan praperadilan yang diajukan 
oleh Pemohon tentang penetapan 
tersangka cukup beralasan menurut 
hukum, oleh karenanya permohonan 
praperadilan sepatutnya dikabulkan," 
pungkas hakim.

Dengan dikabulkannya pra-
peradilan tersebut, status tersangka 
Paman Birin dinilai tidak sah.

"Menyatakan tidak sah dan tidak 
memiliki kekuatan hukum mengikat 
penetapan tersangka Sahbirin Noor 
oleh Termohon [KPK]," ucap hakim.

Diketahui, Sahbirin Noor alias 
Paman Birin adalah tersangka kasus 
suap dan gratifikasi yang ditetapkan 
KPK. Diduga, ia terlibat pengaturan 
sejumlah proyek di Dinas PUPR yang 
berasal dari dana APBD Pemprov 
Kalimantan Selatan Tahun Anggaran 
2024.

KPK membongkar hal tersebut 
pada 6 Oktober 2024 dalam Operasi 
Tangkap Tangan (OTT). Paman Birin 
memang tidak ikut terjaring dalam 
OTT tersebut. Namun, KPK meyakini 
ada keterlibatan Paman Birin dalam 
ka s u s  te r s e b u t  d a n  ke m u d i a n 
menjeratnya sebagai tersangka.

I a  d i d u g a  t e r l i b a t  d e n g a n 
menerima fee sebesar 5 persen dalam 
p e n g a t u ra n  p roye k  d i  K a l s e l . 
Lembaga antirasuah menemukan 
bukti uang hingga Rp 12 miliar yang 
diduga untuk Sahbirin Noor dkk. Dia 
belum berkomentar mengenai kasus 
yang menjeratnya tersebut.

Berselang empat hari setelah 
ditetapkan sebagai  tersangka, 
Sahbirin lantas melawan dengan 
mengajukan praperadilan. Kini, 
hakim telah memutuskan menerima 
gugatan praperadilan tersebut. 
Dengan begitu, maka status tersangka 
Paman Birin pun gugur.

KPK	Kecewa
Juru bicara KPK Tessa Mahardhika 

Sugiarto,  mengatakan pihaknya 
kecewa terhadap putusan itu. Dia 
mengeklaim KPK telah mengantongi 
dua alat bukti dalam penetapan 
Sahbirin sebagai tersangka.

"KPK menyayangkan putusan 
praperadilan atas pemohon SHB 
[Sahbirin] selaku Gubernur Kalimantan 
Selatan," ujar Tessa kepada wartawan, 
Selasa (12/11/2024).

"Di mana dalam perkara yang 
bermula dari kegiatan tangkap tangan 
tersebut, KPK menetapkan tersangka 
pada tahap awal penyidikan dengan 
minimal dua alat bukti," lanjut dia.

Penetapan tersangka tersebut, 
l a n j u t n y a ,  t e l a h  d i l a k u k a n 
berdasarkan ketentuan Pasal 44 UU 
Nomor 19 Tahun 2019 tentang KPK.

"Bahwa pada penyelidikan dugaan 
tindak pidana korupsi, salah satu 
tugasnya adalah untuk mengumpul-
kan bukti permulaan yang cukup yang 
selanjutnya untuk menetapkan pihak-
pihak yang bertanggung jawab 
sebagai tersangka," jelasnya.

Tessa kemudian menyinggung soal 
kewenangan khusus yang dimiliki KPK 
dalam mendalami suatu kasus. 
Menurutnya, hakim mempertimbang-
kan kewenangan khusus yang dimiliki 
KPK tersebut. 

"Perlu kita pahami juga bahwa 
p e m b e r a n t a s a n  k o r u p s i  y a n g 
dilakukan KPK adalah lex spesialis 
atau khusus, ya, sehingga sepatutnya 
h a k i m  m e m p e r t i m b a n g k a n 
kewenangan lex spesial is  yang 
dimiliki oleh KPK tersebut," papar dia.

Meski tak sesuai harapan KPK, 
Tessa menekankan pihaknya tetap 
menghormati keputusan hakim yang 
mengadili praperadilan Sahbirin Noor.

"Namun demikian, KPK tetap 
m e n g h o r m a t i  p u t u s a n  h a k i m 
praperadilan yang sudah ditetapkan 
dan KPK akan segera mempelajari 
risalah putusan tersebut untuk 
dipert imbangkan apa langkah-
langkah selanjutnya yang akan 
diambil," pungkasnya.

Peneliti Pusat Studi Anti Korupsi 
(SAKSI) Universitas Mulawarman 
(Unmul), Herdiansyah Hamzah alias 
Castro mengaku tak heran jika KPK 
kalah dalam praperadilan yang 
diajukan Paman Birin. 

"Kekalahan ini sebenernya tidak 
terlalu mengherankan bahkan kita 
sudah prediksi dari awal KPK dalam 
hadapi praperadilan ini akan kalah," 
kata Castro, Selasa (12/11/2024).

Castro menilai ada semacam 
penyakit akut di tubuh KPK yang 
seolah-olah kehilangan insting atau 
gairah dalam memberantas korupsi, 
sehingga tidak optimal mengungkap 
kasus korupsi.

"Ini kan pertanda kan KPK tidak 
secara teliti memastikan semua alat 
bukti, saksi atau hal yang diperlukan 
dalam proses pengungkapan perkara. 
Kan ini membuktikan bahwa KPK 
lemah pada wilayah itu," katanya.

Castro menilai KPK juga tidak mau 
belajar dari pengalaman sebelumnya 

yang beberapa kali kalah di proses 
praperadilan. Ia menilai seharusnya 
K P K  m a m p u  k e m b a l i  m e n j a d i 
lembaga yang ditakuti koruptor.

"Secara umum situasinya memang 
terjadi saat KPK kehilangan segala hal 
pasca revisi UU KPK. Kehilangan 
gairah, induk, pelukan, macam-
macam masalah yang membuat 
lembaga ini semakin lemah dan tentu 
saja menguntungkan para koruptor 
ketika berhadapan dengan KPK," 
katanya.

KPK menetapkan tujuh tersangka 
dalam OTT di Kalsel. Mereka yakni 
G u b e r n u r  K a l i m a n t a n  S e l a t a n 
Sahbirin Noor (status tersangka 
gugur),Kadis PUPR Kalsel Ahmad 
Solhan, Kabid Cipta Karya Yulianti 
Erlynah, pengurus Rumah Tahfidz 
Darussalam Ahmad, Plt Kabag Bagian 
Rumah Tangga Gubernur Kalsel 
Agustya Febry Andrean, dan dua pihak 
swasta Sugeng Wahyudi serta Andi 
Susanto. Enam tersangma sudah 
mendekam di rutan yang ditentukan 
selama 20 hari pertama. 

Diketahui, usai dikabarkan kabur, 
G u b e r n u r  K a l i m a n t a n  S e l a t a n 
Sahbirin muncul dalam apel pagi 
pegawai Pemprov Kalsel pada Senin, 
11 November 2024.  Ia  tampak 
mengenakan pakaian dinas untuk 
memimpin apel aparatur sipil negara 
atau ASN di halaman Kantor Gubernur 
Kalsel, Kota Banjarbaru.

Dalam sambutannya kepada ASN 
dan karyawan itu Paman Birin 
menyatakan keberadaannya selama 
ini yaitu di Banua atau Kalsel.

"Saya hari ini senang sekali 
melihat wajah-wajah Anda semua. 
Alhamdulillah, mudah-mudahan Allah 
SWT selalu memberikan keselamatan 
kepada kita semua dan Banua kita 
menjadi baldatun thayyibatun wa 
rabbun ghofur," kata dia.

S e l e p a s  a p e l ,  P a m a n  B i r i n 
menyempatkan menyalami para ASN 
dan karyawan di lingkungan Pemprov 
Kalsel itu. "Sehat, sehat Paman. 
Alhamdulillah, sehat Paman," kata 
seorang  pegawai  yang  tampak 
menahan haru.

K e m u n c u l a n  S a h b i r i n 
berbarengan dengan pemeriksaan 
Kepala Bagian Protokol Pemprov 
Kalsel Rensi Sitorus. Ia diperiksa 
sebagai saksi dalam kasus dugaan 
suap pengadaan barang dan jasa 
terkait tiga proyek pembangunan di 
Kalsel  yang diduga melibatkan 
Gubernur Sahbirin Noor.

Munculnya Sahbirin Noor di depan 
publik juga membuat Wakil Menteri 
Dalam Negeri Bima Arya Sugiarto 
s e g e r a  a k a n  m e m a n g g i l  s a n g 
Gubernur. "Nanti akan kami minta 
penjelasan kepada beliau," kata Bima 
usah menghadiri  rapat  dengar 
pendapat bersama Komisi II DPR di 
Kompleks Parlemen Senayan, Jakarta 
Pusat kemarin.

I a  m e n ga t a ka n  s e b e l u m nya 
K e m e n d a g r i  t e l a h  m e n u n j u k 
pelaksana tugas Gubernur Kalsel 
untuk memastikan penyelenggaraan 
pemerintahan tetap berjalan..(wid, 
din, ist, rls, ant/dya)

H A R I A N



JAKARTA- Polisi menangkap lagi satu 
orang tersangka berinisial D dalam 
ka s u s  d u ga a n  p e nya l a h g u n a a n 
wewenang pemblokiran situs judi 
online yang melibatkan pegawai 
Kementerian Komunikasi dan Digital 
(Komdigi). Dijelaskan, D merupakan 
istri A alias M yang saat ini masuk 
dalam daftar pencarian orang (DPO) 
dan masih diburu.

"Hingga saat ini penyidik telah 
m e n e t a p ka n  1 8  o ra n g  s e b a ga i 
te r s a n gka  d e n ga n  t a m b a h a n  1 
tersangka baru inisial D," kata Kabid 
Humas Polda Metro Jaya Kombes Ade 
A r y  S y a m  I n d r a d i  d a l a m 
keterangannya kepada wartawan, 
Selasa (12/11/2024).

"D ditetapkan sebagai tersangka 
karena terlibat TPPU yang dilakukan 
oleh DPO A alias M. D ini adalah istri 
dari DPO A," ucap dia.

Polisi juga sita Rp2,6 miliar dari 
istri buronan judi online tersebut. Ade 
Ary merinci yakni mata uang rupiah 
Rp2.075.299.000, kemudian pecahan 
mata uang Dolar Singapura (SGD) 
sebanyak 3.000 SGD atau senilai 
sekitar Rp35.100.000 dan juga mata 
uang Dolar Amerika Serikat sebanyak 
37.000 dolar AS atau senilai sekitar 
Rp577.200.000.

 "Selain itu penyidik juga menyita 
58 buah perhiasan, enam ponsel, dua 
unit mobil, dua buah jam tangan 
mewah dan satu buku tabungan, " 
katanya.

 Ade Ary juga menambahkan 
p e n y e l i d i k  t e r u s  m e l a k u k a n 
pendalaman dengan kecermatan dan 
kehati-hatian secara intensif untuk 
m e n a n g k a p  p a ra  p e l a k u  s e r t a 
mengajukan pemblokiran rekening.

"Kami tegaskan bahwa Polri 
berkomitmen terus mengusut tuntas 
seluruh pihak yang terlibat, baik dari 
sisi oknum internal Kementerian 
Komdigi, para bandar dan pihak-pihak 
lain yang terlibat dengan menerapkan 
tindak pidana perjudian maupun 
tindak pidana pencucian uang, " 
ucapnya.

Polda Metro Jaya hingga saat ini 
telah menetapkan sebanyak 18 
tersangka dalam kasus judi daring 
(online/judol) yang juga melibatkan 
oknum Kementerian Komunikasi dan 
Digital (Komdigi). 

Mereka terdiri 18 orang tersebut 
yaitu 10 pegawai Komdigi dan delapan 
warga sipil.

S e b e l u m n y a ,  p o l i s i  t e l a h 
m e n e t a p ka n  1 7  o ra n g  s e b a ga i 
tersangka dalam kasus ini. Dari 
belasan tersangka ini, tiga di antaranya 
merupakan AK,  AJ ,  dan A yang 
bertugas mengendalikan operasional 
'kantor satelit' di Bekasi.

P o l i s i  j u g a  t e l a h  m e n y i t a 
sejumlah barang bukti dalam kasus 
ini. Antara lain, handphone, laptop, 
m o b i l ,  b a n g u n a n ,  j a m  t a n g a n 
mewah, senjata api, hingga logam 
mulia.

Selain itu, polisi juga menyita 
uang tunai sejumlah Rp73,7 miliar. 
Rinciannya uang pecahan rupiah 
Rp35,7 miliar, 2.955.779 SGD atau 
senilai Rp35 miliar, serta 183.500 
USD atau senilai Rp2,8 miliar.

Terkait belum diungkapkannya 
i d e n t i t a s  t e r s a n g k a ,  A d e  A r y 
menyampaikan, proses pendalaman 
oleh Subdit Jatanras Polda Metro 
J a y a  m e n e r a p k a n  p r i n s i p 
kecermatan dan kehati-hatian. 

“Polri berkomitmen mengusut 
tuntas seluruh pihak yang terlibat, 
b a i k  d a r i  s i s i  o k n u m  i n t e r n a l 
Kementerian Komdigi, para bandar, 
dan pihak-pihak lain yang terlibat,” 
tegas Ade Ary.

Curhatan	Warga	soal	Judol
Sejumlah warga Cilincing, Jakarta 

Utara menyampaikan keluh kesah 
mereka kepada Menteri Komunikasi 
dan Digital (Menkomdigi) Meutya 
Hafid terkait judi online (judol) yang 
merusak kehidupan keluarga mereka.

Salah satu warga yang mengeluh 
adalah Nur (41). Dia mengatakan 
kehidupan keluarganya menjadi 
sangat sulit karena suaminya terpapar 
judol.

"Suami saya sendiri, sampe dia 
ditahan gara-gara judi online. Gara-
gara judi online, handphone, semua, 
TV habis," ujar Nur bercerita kepada 
Meutya di RPTRA Intiland Teduh 
Semper Barat, Jakarta Utara, Selasa 
(12/11/2024).

Judol membuat Nur menjadi 
sasaran penagih hutang. Hal ini 
dikarenakan suaminya memakai nama 
Nur untuk melakukan pinjaman ke 
berbagai pihak.

Ia menyebut sebelum terpapar 
judol, suaminya bekerja di pabrik dan 
memiliki penghasilan tetap. Usai 
terpapar judol, hidupnya menjadi 
tidak karuan.

Nur bercerita suaminya telah 
t e r p a p a r  j u d o l  s e k i t a r  e m p a t 
tahun.Apa yang terjadi pada suaminya 
tersebut membuat Nur khawatir 
anaknya mencontoh perilaku tersebut.

"Saya takut anak saya yang gede, 
yang pertama umur 19 tahun, saya 
takut ikut-ikutan karena ulah ayahnya. 
Makanya dia saya tendang jauh ke 
saudaranya, saya jauhin dari keluarga," 
tuturnya.

Cerita lain datang dari Indri (25) 
yang usia pernikahannya masih sangat 
muda. Ibu yang memiliki anak berusia 
tiga tahun ini hidupnya dilanda banyak 
kesulitan sejak suaminya terpapar 
judol.

" Ta d i  a d a  p e ke r j a a n  s e m u a 
kehidupannya normal, berkecukupan, 
tapi semenjak suami saya kenal judi 
online semua berubah. Dari masalah 
keuangan sampe ke anak saya kurang 
kasih sayang," kata Nani dibarengi isak 
tangis.

Na n i  m en ga ku  b eru la n gka l i 
mengingatkan suaminya agar tak 
bermain judol, tetapi ucapannya tak 
diindahkan. Suaminya yakin judol bisa 
membuat keluarga mereka lebih kaya.

Namun, kenyataan malah berkata 
sebaliknya. Keluarga Nani hidupnya 
menjadi sulit karena permainan yang 
penuh janji tersebut.

“Saya mau bilang mohon berantas 
j u d i  o n l i n e  k a r e n a  i n i  s e m u a 
menyesatkan," ujar Nani meminta 
tolong."Tak hanya istri, tapi anak pun 
jadi korban," tambahnya.(ist wid, 
rls/dya)

Now
Rabu, 13 November 202412
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Judi Online, Polisi Tangkap 

Istri Pegawai Komdigi yang Buron 

Menteri	Komunikasi	dan	Digital	Meutya	Hafid	(tengah)	didampingi	Pj.	Gubernur	Provinsi	DKI	Jakarta	
Teguh	Setyabudi	(kiri)	dan	Pendakwah	Muhammad	Nur	Maulana	(kanan)	berdialog	dengan	warga	saat	kunjungan	

kerja	ke	RPTRA	Intiland	Teduh	Semper	Barat,	Jakarta,	Selasa	(12/11/2024).	(Ant)

Jawa Barat DKI Jakarta Jaea Tengah Banten Jawa Timur

535.644

238.568 201.963 150.302
135.227

PROVINSI DENGAN 

PEMAIN JUDI ONLINE TERBANYAK
Sumber : Menkopolhukam 


